

Hochschulgebiet Central Campus, Zürich

Der Masterplan des Zurich Central Campus wurde 2007 nach 6 Jahren intensiver Arbeit fertiggestellt und bewilligt. Er sieht die Erstellung neuer Campus-Gebäude in neu gestalteter Umgebung über die nächsten 20 Jahre hinweg vor. Urbanes Design wird hier neu interpretiert mit grosszügiger Landschaftsarchitektur, ein Schwerpunkt wird dabei auf die Probleme des langsamen und öffentlichen Verkehrs gelegt.

Grosse Teile des Campus werden verkehrsfrei sein. Wichtigste Beteiligte an diesem Projekt sind der Kanton Zürich, die Stadt Zürich, die Universität Zürich, das Universitätsspital und die ETH. Ein neues Ausstellungszentrum, das «Panorama», wird für den gesamten Campus die Rolle eines kulturellen Katalysators spielen, es wird im Zentrum des Campus angrenzend an einen Park zu stehen kommen.

Das Projekt sieht neue Gebäude mit einer Fläche von 200 000 m² sowie zusätzlich 2 Hektaren offene Grünflächen vor. Verschiedene architektonische und landschaftsarchitektonische Projekte gemäss Masterplan sind bereits in Arbeit.

Das Gesamtprojekt wird 2025 abgeschlossen sein.

Design:
Christophe Girot
Atelier Girot GmbH
mit
Vues S.A;
Prof. Phillip Ursprung, curator
Ruedi Baur, Integral

Auftraggeber:
Stadt & Kanton Zürich,
ETH/Universitätsspital Zürich,
Zürich Universität

Ausgewählte Projekte

Projekt Phase:
Masterplan-Studie

Fläche:
40 ha.

Daten:
Wettbewerb 2002
Projekt bewilligt 2007
Bau 2008–2025

Budget:
300 Millionen Euros



1



2



3



4



5



6



7



8

- 1 Masterplan
- 2 Schematische Ansicht offene Grünflächen
- 3 Schematische Ansicht öffentlicher Hauptplatz
- 4 Schematische Ansicht Kulturmeile
- 5 Schematische Landschaftsansichten
- 6 Modell
- 7 Plan Hauptplatz
- 8 Teilansicht Hauptplatz